



Estudios Sociológicos

ISSN: 0185-4186

revistaces@colmex.mx

El Colegio de México, A.C.

México

Puyana, Alicia; Romero, José

Hacia una evaluación de los efectos multiplicadores de la actividad maquiladora

Estudios Sociológicos, vol. XXIV, núm. 70, enero-abril, 2006, pp. 65-97

El Colegio de México, A.C.

Distrito Federal, México

Disponible en: <http://www.redalyc.org/articulo.oa?id=59807003>

Resumen

En un nuevo contexto institucional y en el marco del área del libre comercio del TLCAN, cabe preguntarse cuáles son las perspectivas de la maquila y cómo se ajustará a las nuevas condiciones. ¿Al desaparecer los estímulos de que disfrutó y acercarse a la normatividad general de las manufacturas nacionales, cuáles son las tendencias de desarrollo? Varios factores se deben tener en cuenta para identificar algunos elementos que permitan aclarar la capacidad de la maquila para desarrollarse hacia estadios superiores de procesamiento, para lo cual es necesario analizar la evolución de la productividad del trabajo y la capacidad de generar valor agregado e incorporar tecnología, en los cuales la maquila ha tenido pobres resultados. Sólo aumentos en productividad, por la vía de la integración de las cadenas productivas, pueden resolver el actual estancamiento de esta actividad.

Palabras clave

Manufacturas, Maquila, Productividad, Fragmentación, Comercio internacional

- Cómo citar el artículo
- Número completo
- Más información del artículo
- Página de la revista en redalyc.org